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經辦人／部門  

 
I. 選舉 2019-2020 年度會期的正副主席  

(立法會 CB(2)3/19-20 號文件附錄 II、III 及 IV) 
 
選舉主席  
 
  在上午 10 時 30 分，出席會議的委員已達
足夠法定人數。當時由於 2018-2019 年度會期的主
席郭家麒議員尚未抵達會議室，遂由 2018-2019 年
度會期的副主席邵家輝議員主持主席的選舉。  
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2.  邵家輝議員邀請委員提名事務委員會主席

一職的人選。何俊賢議員提名張宇人議員，該項

提名獲葛珮帆議員附議。張宇人議員接受提名。

尹 兆 堅 議 員 提 名 黃 碧 雲 議 員 ， 該 項 提 名 獲

區諾軒議員及許智峯議員附議。黃碧雲議員接受

提名。委員再無作出其他提名。  
 
3.   區諾軒議員提議給予兩名候選人時間陳述

其競選綱領。  
 
4.   張宇人議員表示，他不會作任何陳述。  
 
5.   黃碧雲議員表示，她非常關注政府當局

保障本港食物安全的工作。鑒於近期審計署及申訴

專員均在其報告中特別指出食物安全中心 ("食安
中心 ")有關食物安全管理及進口管制的工作有不足
之處，政府當局應強化其監察空運、陸路及海運

進口食物的能力。黃議員希望事務委員會委員繼續

攜手合作，監察及研究與食物安全及環境衞生有關

的公眾關注事項。  
 
6.   邵家輝議員繼而宣布以不記名方式進行

投票。根據投票結果，有 28 名委員投票予張宇人
議員及 7 名委員投票予黃碧雲議員。邵議員宣布
張宇人議員當選為 2019-2020 年度會期事務委員會
主席。張宇人議員隨即接手主持會議。  
 
選舉副主席  
 
7.   主席邀請委員提名事務委員會副主席一職

的人選。邵家臻議員提名黃碧雲議員，該項提名獲

尹兆堅議員附議。黃碧雲議員接受提名。  
 
8.  由於並無其他提名，主席宣布黃碧雲議員

當選為 2019-2020 年度會期事務委員會副主席。  
 
 
II. 2019-2020 年度會期的會議日期  
 
9.  委 員 同 意 於 每 月 第 二 個 星 期 二

下午 2 時 30 分舉行例會。由於委員同意不會安排
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在緊接 2020 年復活節假期 (4 月 10 日至 4 月 13 日 )
後一天舉行會議， 2020 年 4 月份的例會將改於
2020年 4月 21日 (星期二 )下午 4時 30分至 6時 30分
舉行。  
 
10.  主席告知委員，由於事務委員會在上兩個

年度會期有部分會議因需要討論的事項眾多而

需要延長至超過兩小時，秘書處已為 2019 年
12 月，以及 2020 年 1 月、3 月、5 月和 6 月的例會
預留每次 3 小時 (即下午 2 時 30 分至 5 時 30 分 )的
會議時段。委員察悉，依照上兩個年度會期的

做法，主席經考慮個別會議議程上討論項目的多寡

後，或會相應調整/改動會議的結束時間。  
 

(會後補註：事務委員會 2019-2020 年度
會期的例會時間表已於 2019年 10月 18 日
隨立法會 CB(2)25/19-20號文件送交委員。) 

 
 

III. 下次會議的討論事項  
(立法會 CB(2)3/19-20 號文件附錄 V 及 VI) 

 
2019 年 10 月 29 日的政策簡報會  
 
11.  主席表示，事務委員會暫定於 2019 年    
10 月 29 日 (星期二 )上午 9 時 30 分至 11 時舉行會
議，聽取食物及衞生局局長 ("食衞局局長 ")就行政
長官 2019 年施政報告中有關食物安全、環境衞生
及漁農的政策範疇作出簡報。主席表示，由於他在

2019 年 10 月 29 日上午須出席行政會議的會議，他
徵詢委員意見，是否同意把政策簡報會提前至同日

早上 8 時 30 分至 10 時舉行。何俊賢議員表示支持
主席的建議。沒有委員反對上述擬議安排。  
 

(會後補註：政策簡報會的議程已於 2019年
10 月 18 日隨立法會 CB(2)27/19-20 號文件
發出。 ) 

 
12.  何俊賢議員及陳凱欣議員表示關注到，

2019 年施政報告對食物安全及漁農方面的新措施
或現有措施均着墨不多。何議員認為，政府就
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2019年 10月 29日的政策簡報會提交予事務委員會
進 行 討 論 的 文 件 ， 應 詳 細 交 代 食 物 及 衞 生 局

("食衞局 ")轄下食物科來年有關漁農、食物安全及
環境衞生的政策措施。主席察悉，食衞局在 2019 年
10 月初已公布政府當局在天水圍興建臨時公眾
街市的計劃，但 2019 年施政報告並沒有交代任何
詳情。他表示，委員可在快將舉行的政策簡報會向

政府當局跟進該等關注事項。  
 
2019 年 11 月的例會  
 
13.  委 員 商 定 ， 事 務 委 員 會 將 於 2019 年      
11 月 12 日 (星期二 )下午 2 時 30 分舉行的下次例會
上討論以下項目：  
 

(a) 使用煎炸油的業界指引；及  
 
(b) 在啟德發展區的動物管理及動物福利綜合

大樓。  
 
14.  副主席希望政府當局在事務委員會於 11月
的例會上討論 "使用煎炸油的業界指引 "的項目時，
說明會否考慮就食用油脂制訂詳細的安全和品質

標準，以及研發用以判別食肆所用煮食油的安全和

品質的檢測方法。  
 
15.  主席表示，香港並沒有針對食用油脂的

特定規管法例或安全標準。依他之見，政府當局應

進行研究，找出有沒有方法 (例如進行 DNA 分析 )
能夠測試出煮食用的油是否 "地溝油 "，以便政府
當局能夠引進措施，防止劣質煮食油作為食用油

產品再次進入本地食物鏈。他期望政府當局在

2019 年 11 月 12 日的例會上就該等事宜作出回應。 
 
16.  何俊賢議員及蔣麗芸議員表示關注到，自

從內地爆發非洲豬瘟後，內地活豬供應減少，以致

新鮮豬肉平均零售價顯著上升。何議員認為，政府

當局有必要 (並最好在 2019 年第四季內 )向委員
匯報其應對非洲豬瘟跟進工作的最新情況，包括

非洲豬瘟疫情的最新發展，以及政府當局已採取

甚麼措施，紓緩因內地活豬供應短缺而造成的負面
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影響。副主席支持何議員的建議並進而表示，政府

當 局 亦 應 向 事 務 委 員 會 簡 介 食 安 中 心 為 防 止

受污染的豬肉產品流入本地食物供應鏈而進行的

監察工作。  
 
17.  因應委員提出的關注，主席指示秘書與

政府當局聯繫，確認政府當局能否準備好在 2019 年
11 月向委員匯報有關處理非洲豬瘟疫情的各項
事宜。  

 
(會後補註：秘書處已於 2019 年 10 月 22 日
發出立法會 CB(2)34/19-20 號文件，告知
委員 11 月份例會的議程已加入 "應對非洲
豬瘟工作的最新進展 "的項目。 ) 

 
建議在日後會議討論的事項  
 
18.  容海恩議員提述事務委員會的待議事項

一覽表並察悉，管理公眾街市、落實街市現代化

計劃及設立新街市的相關事宜 (即一覽表第 4 項 )
暫定於 2019 年秋季進行討論。她希望可安排在
2019 年 12 月就該事項進行討論。  
 
19.  何俊賢議員表示，政府當局應檢討其促進

漁業可持續發展 (特別是有利於海魚養殖業發展 )的
政策及措施。何議員進而表示，他對政府當局建議

由 2020 年年初開始恢復簽發新的海魚養殖牌照
有保留。他建議事務委員會應在該措施實施之前

進行討論。  
 
20.  副主席建議應要求政府當局就其檢視與

動物福利有關的法例的最新進展，以及其對於制定

全面的保護動物法例的立場，向委員作出匯報。  
 
21.  蔣麗芸議員表示關注到，一些預先包裝食

品的營養標籤並非清楚可閱。她建議事務委員會應

向政府當局跟進營養資料標籤制度的實施情況。  
 
22.  主席表示，他會於與食衞局局長討論事務

委員會 2019-2020 年度會期工作計劃的會議上，向
局長反映委員提出的事宜/建議。  
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IV.  其他事項  
 
23.  議事完畢，會議於上午 11 時結束。  
 
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2019 年 10 月 30 日  


